## Message du Ministre de l'Intérieur et des Outre-mer pour la journée nationale des sapeurs-pompiers 2023

Officiers, sous-officiers, caporaux et sapeurs,

La journée nationale des sapeurs-pompiers est l'occasion de redire plus solennellement que d'habitude la reconnaissance, la considération et l'estime que vous porte la France.

Pas une journée ne se passe sans que les Français n'éprouvent très directement ce qu'ils vous doivent. Pas un jour sans qu'une personne ne soit sauvée, soignée, secourue. Sans qu'une maison ne soit protégée des flammes ou des ondées. Sans que des forêts ne soient par vous préservées— et c'est important, aussi, parce que l'environnement est notre bien le plus commun et le plus précieux.

Il n'est pas, pour autant, de jour qui passe sans que vous ne risquiez votre vie. Il n'est pas de semaine qui passe sans que l'un d'entre vous ne soit blessé, en intervention, en service. Et ces derniers mois encore, trop de pompiers ont perdu la vie en sauvant tant d'autres vies.

Ce pour quoi tu peux mourir, c'est de cela que tu peux vivre. Cette pensée vous anime, et éclaire pour les Français le sens de votre engagement. Ces risques que vous embrassez en connaissance de cause. Cette vie que vous avez choisie, qui n'est ni tranquille ni routinière, mais pétrie d'abnégations, de veilles et de soutien aux Français qui ont besoin d'aide. Une vie large, hors des sentiers battus. Une vie sans routine, parce qu'il faut répondre présent à tout moment.

Les Français vous le rendent bien et vous admirent pour les missions périlleuses que vous acceptez. Ils vous aiment dans la proximité que vous avez avec tous ceux qui croisent votre route, le sourire qui rassure, le geste qui soigne, l'intervention qui sauve.

Et puis, l'année 2022 fut importante à tous points de vue.

D'abord, parce que nous avons ensemble continué à montrer que oui, quand les enjeux sont vitaux, l'Etat et les collectivités peuvent s'entendre pour doter les services d'incendie et de secours, pour vous donner les moyens d'agir, localement, au bénéfice des populations. De la loi MATRAS à la Loi d'Orientation et de Programmation du Ministère de l'Intérieur (LOPMI), nous travaillons tous dans la même direction, pour être prêts, aujourd'hui et demain, à relever les grands défis de notre époque.

D'autant que la France a connu ces derniers mois des épisodes climatiques d'envergure : des feux d'une ampleur inégalée, dans des départements autrefois épargnés, mais aussi des épisodes de grêles dévastateurs, des tempêtes et des tornades, des inondations et même, récemment un tremblement de terre. Sur tous ces fronts, vous vous êtes montrés exemplaires, investis, disponibles. Et même au-delà des seules opérations récentes, c'est la robustesse de tout notre modèle de sécurité civile qui s'est trouvée renforcée.

En effet, notre capacité à anticiper les prochains mois et les prochaines années, en terme de moyens et d'organisation, reste le plus grand défi. Mais je sais que nous y arriverons, et déjà nous sommes, cet été, mieux préparés que l'an dernier, avec des moyens aériens inédits mais aussi terrestres, mieux organisés et mobilisables très rapidement.

L'expertise des sapeurs-pompiers de France n'est d'ailleurs plus un secret en dehors de nos frontières. En ce moment même, des colonnes sont mobilisées au Canada, et d'autres pompiers sont intervenus en Turquie pour assister les secours locaux de leur savoir-faire.

L'été qui commence sera sans doute pavé de défis. Mais nous savons que vous les relèverez, avec courage et altruisme, au service d'une cause suffisamment belle et grande qu'elle mérite qu'on l'appelle « vocation ». Celle du service des Français, du service de la France.

Et pour cela, au nom de tous nos concitoyens, je vous remercie.

Vive les sapeurs-pompiers

Vive la République

Vive la France